
 

Le 20ème congrès national des AVF les 25 et 26 mars 2022 

 

Tous les 3 ans les AVF ont leur congrès national. En 2018 ce fut à Marseille et suite à la pandémie, 

il s’est écoulé 4 ans. Nous voici à Nantes. 

Un congrès pourquoi et pour quoi faire ? 

Parce qu’une association est une grande famille et que les AVF existent sur tout le sol français.  

Structurée par des statuts, par des textes officiels qui établissent les valeurs, les idées que 

souhaite véhiculer l’association, mais aussi les durées, les fonctions des uns et des autres 

membres qui donnent des orientations ou qui dirigent  l’association. Il est nécessaire d’avoir un 

cadre pour travailler. 

Donc, tous les 3 ans, sont invitées toutes les AVF de toutes les régions de France : l’Ile de France, 

les Hauts de France (nos amis de Dunkerque avaient créé leur habit de carnaval aux couleurs de 

l’AVF et portaient de beaux chapeaux à plumes de faisan), la région PACA, la Normandie bien sûr… 

Au total : 600 personnes présentes. 

Et nous étions 6 représentantes du bureau de l’AVF d’Evreux : Mme la Présidente Claudine 

Aguessy, Mme la secrétaire Françoise Souliman, Valérie Kervahut, webmestre et communication, 

deux responsables de la formation : Joëlle Gaignon et Catherine Morin, et Martine Gandon, 

responsable des NA (Nouveaux Arrivants et Nouveaux Adhérents). 

Les valeurs qui fondent les AVF ? Le bénévolat, le partage, la solidarité.  

Nous sont présentés des exemples de certaines actions ou certaines activités qui ont permis ce 

fameux lien social. N’oublions pas que la première mission des AVF est « d’accueillir les 

personnes». 

Le thème de ce 20ème congrès  était : « l’AVF c’était mieux après » et la chanson de Calogero nous 

a souvent accompagnés pendant ces deux jours « A tout remettre au lendemain l’occasion va 

passer, on s’empêche d’avancer… Finalement une fois qu’on l’a fait, on s’est aperçu qu’en effet 

c’était mieux après » 

Après…la pandémie. Le congrès a insisté sur l’action immédiate.  

Michèle Prou Barba, notre Présidente nationale, a toujours été présente sur la scène de la Cité des 

Congrès, avec le micro à la main. Elle sait rebondir, elle a le mot juste. Elle a ouvert le congrès par 

son allocution portée sur l’avenir « redonner du souffle, de l’enthousiasme, pour assurer à notre 

réseau le redéploiement territorial dont dépend notre crédibilité et notre avenir. Il faut un 

renouveau après la pandémie et après les journées de Nantes ». 

 



Comme les AVF sont partenaires des AMF (Association des maires de France): David Lisnard, Pdt 

des maires de France, a parlé en visioconférence, puis ont suivi moult allocutions et notamment 

des représentants des Institutions : maire de Nantes, Pdt du Conseil Régional, du Conseil 

Départemental, Pdt de l’URAVF Pays de Loire et enfin intervention du Directeur organisateur, 

Georges Larguier, avec sa belle équipe de bénévoles AVF, de ces deux jours de rencontres de 600 

personnes. 

L’après-midi du vendredi 25 on nous a beaucoup parlé de pandémie et des constats sur le monde 

et en particulier sur le monde associatif. Conséquence : quel impact du numérique sur le lien 

social ? Il y eut intervention du sociologue S. Paugam en visioconférence. 

Quant au samedi 26 : rappel du projet associatif du réseau (le PAR) par Madame la Présidente, 

Michèle Prou Barba. Puis ont été déclinées différentes missions dans différentes localités :  

1- S’occuper de baby sitting à Charbonnières par exemple 

2- développer la notoriété : avec les chorales de plusieurs AVF rassemblées sur St Jean 

d’Angély par exemple 

3- susciter le bénévolat : parler du plaisir à faire et ne pas effrayer en parlant de 

responsabilité et de travail essentiellement. Montrer ce que nous faisons.   

4- Augmenter le réseau des AVF : ex de Rouen où un AVF jeunes se créera prochainement   

Le repas de clôture eut lieu à 12h30 puis chacun est retourné dans sa région, ravi d’avoir 

rencontré d’autres AVF avec lesquels il a communiqué. Par exemple, avec des membres de la 

région PACA qui participent à une animation œnologie ou avec des membres d’une AVF de l’Oise 

que votre responsable NA reverra certainement. 

Ce 1er congrès pour nos 6 représentantes du bureau de l’AVF Evreux fut fort sympathique et fort 

convivial. Il contribue à créer du lien, c’est sûr. A nous de le faire exister, de le faire vivre au sein de 

notre AVF local. 

 

Martine, responsable SNA 


